
美里町新中学校開校準備委員会協議結果報告書 

会 議 名 第１０回総務検討部会 

日 時 令和５年１０月２日（月）１８時３０分から 

場 所 美里町中央コミュニティセンター２階 第３研修室 

協 議 内 容 

１ 新中学校の体育着等について 

２ 記念行事について 

３ 新中学校のスクールカラーについて 

協 議 結 果 

１ 新中学校の体育着等について 

体育着、運動靴、通学カバンの取扱い、選定条件についてアンケート結果（別紙 1）を基に

協議を行った結果、以下の内容とすることとした。 
 

（１）体育着 

協議項目 内容 

取扱い 学校指定用品とする 

選定条件 

以下の条件で各業者より 2パターンまでの提案をいただくこととした。 

【機能性】 

アンケート結果（別紙 1）を参考に提案してもらう 

【デザイン】 

・体育着の表に氏名を表記するようなネームや刺繍は不要 

（裏面のタグは必要） 

・長袖上着、長ズボン、半ズボンは青系（紺、青、水色など）とする 

・半袖シャツの色についてはアンケート結果を参考に提案してもらう 

【価格設定】 

 参考品 2パターンを以下の条件で提案してもらう 

① 
現在の中学校の取扱い金額（別紙 2参照）に 10％ほど増額した

価格を制限とした提案をいただくこととした。※ 

② 制限価格なし 

  ※現在の物価状況で、既存の中学校の価格帯で体育着を提案するのは困難で

あるとのことを取扱い業者から聞いている。 
 

【提出物】 

・参考品（長袖上着、長ズボン、半袖シャツ、ハーフパンツ）  

・提案書（仕様書） 

【その他の条件】 

・美里町内の販売店を通して生徒に体育着を供給できること 

・各中学校の地域ごとに供給できることが望ましい 

【選定方法】 

総務検討部会において１次審査（提出された参考品の確認）を行い、体

育着候補を３点まで選出する。選出した体育着候補について、児童、生

徒、保護者、教員へアンケートを実施し、総務検討部会でアンケート結

果を踏まえて最終審査を行い、新中学校体育着を選定する。 

  



（２）運動靴 

協議項目 内容 

取扱い 学校指定用品とする 

選定条件 

以下の条件で、各業者より 1パターンの提案をいただくこととした。 

【機能性】 

 ・安全性に考慮したもの 

 ・耐久性があるもの 

 ・履き心地が良いもの 

 ・汚れが目立たない（汚れが取れやすい）もの 

 ・学年ごとに色を設定できるもの 

【価格設定について】 

 現在の中学校で取扱いの金額（別紙 3）を参考に、経済的なものを提案

いただく。 

【提出物】 

 ・参考品（運動靴） 

・提案書（仕様書） 

【その他の条件】 

 ・美里町内の販売店を通して生徒に運動靴を供給できること 

 ・各中学校の地域ごとに供給できることが望ましい 

【選定方法】 

提出された参考品について児童、生徒、保護者、教員へアンケートを実

施し、総務検討部会において、アンケート結果を踏まえて選定する。 
 

（３）通学カバン 

協議項目 内容 

取扱い 
基本的には自由とする（学校推奨品を用意する） 
※通学カバンの色を校則などで指定するかについては、次回以降の会議で協議を

行う。 

選定条件 

以下の条件で、各業者より 1パターンの提案をいただくこととした。 

【サイズ】 

 27ℓサイズ程度のもの 

【機能性】 

 ・安全性に考慮したもの 

 ・耐久性があるもの 

【価格設定について】 

 現在の中学校で取扱いの金額（別紙 3）を参考に、経済的なものを提案

いただく。 

【提出物】 

 ・参考品（通学カバン） 

・提案書（仕様書） 

【その他の条件】 

・美里町内又は近隣地域の販売店を通して生徒に通学カバンを供給で

きること 

 ・各中学校の地域ごとに供給できることが望ましい 

【選定方法】 

提出された参考品について児童、生徒、保護者、教員へアンケートを実

施し、総務検討部会において、アンケート結果を踏まえて選定する。  



  

  協議での主な意見  

 〇体育着の半袖シャツは保護者のアンケートでは灰色・黒、紺・青と回答した方が約 6割 

いるので、濃い色のものが良いという考えの方が多いのではないか。 

〇運動靴を長期休みにしか持ち帰らないことがあると、汚れが全く落ちないことがあるため、 

汚れづらい材質などを提案いただけると良いと考える。 

〇運動靴については、汚れが目立たないもので考えると、古川学園中学校で採用している紺色 

の運動靴なども良いのではないか。 

〇運動靴については、自由とした場合に底面が滑りやすいものやソールが薄いものを履いて 

くる可能性があるため、体育の授業でも使用することを考慮すると、指定品とした方が安全 

性の観点から良いと考える。 

〇通学カバンについては、推奨品となった場合に、令和６年度に入学する生徒の通学カバンの 

取扱いをどうするか検討する必要があるため、各学校間で検討をする。 

 

２ 記念行事について 

  開校式の内容について、現在考えている以下の内容を基に意見交換を行った。 

   内容 ※式辞や挨拶などの一般的な式典の内容を含む 

  ・開校宣言 

・校旗授与 

・生徒代表の言葉 

  ・校歌斉唱 
    

 協議での主な意見  

〇作詞作曲の舘内さんに来ていただくのが良いのではないか。 

  〇開校式の時期については、入学式前にする必要はなく、着任した教員や生徒がある程度学

校に慣れてからの方が良いと考えるため、４月中旬以降で４月中に行える日程で行った

方が良いのではないか。 

 

３ スクールカラーについて 

  新中学校のスクールカラーの設定について、スクールカラーを設定した場合に使用が考え

られるものを踏まえて意見交換を行った。 

スクールカラーの設定については次回以降の会議で協議を行うこととし、設定をする場合

は、今年度中に色を決めれるように協議を行うこととした。 

 

   スクールカラーを設定した場合に使用が考えられるもの  

・校舎の屋根や外壁、内装等 

・校旗のベースカラー 

・体育着（ベースの色または差し色） 

・襟章（現在は緑色に設定している） 
 
 協議での主な意見  

  〇生徒会旗にも使われている。 

  〇中学校にスクールカラーがあることを知っている人がそもそも少ないのではないか。 

 

そ の 他 

【次回会議】 

〇日程 令和５年１２月１１日（月）１８時３０分から 

 〇会場 中央コミュニティセンター３階 大ホール 

 

 


